

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 39 (1959)
Heft: 3

Buchbesprechung: Études bibliographiques

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



ÉTUDES BIBLIOGRAPHIQUES

Nous avisons nos lecteurs que nous ne sommes pas en mesure de leur procurer les livres mentionnés sous cette rubrique. Ils devront les demander à leur libraire habituel, ou à la Société française du livre, 57, rue de l'Université, Paris-7^e (Tél. Littré 86-57), où ils pourront obtenir tous renseignements au sujet des livres édités en Suisse. Toutefois, ces livres peuvent être consultés auprès de notre service de documentation. Sur simple demande nous nous ferons un plaisir d'envoyer, en communication, les publications désirées.

Alec MELLOR. — **La pratique du procès pénal, plaintes et constitutions de partie civile.** — Paris, Éditions J. Delmas et Cie (1959), 21 × 27, 1.480 fr. fr.

Voici non un ouvrage de doctrine, mais un guide pratique. Il s'adresse principalement au monde des affaires, dans l'esprit positif et utile de la Collection « Ce qu'il vous faut savoir » dirigée par Francis Lemeunier. Aussi ni les citations des textes législatifs ni les références jurisprudentielles n'ont été multipliées. Le droit pénal est celui des grands moyens. C'est la chirurgie du droit. Dans un monde comme celui de la seconde moitié du XX^e siècle, l'intervention du ministère public dans les rapports sociaux est beaucoup plus fréquente que jadis et nous sommes tous des plaignants, des parties civiles en attente.

François VISINE. — **L'économie française face au marché commun.** — Paris, Librairie Générale de Droit et de Jurisprudence (1959), 14 × 19, 113 pages, 750 fr. fr.

De nombreuses études, souvent excellentes, ont été consacrées au Marché Commun, mais, toutes sont centrées sur les avantages généraux à espérer, les dispositions réglementaires l'échelonnement des mesures de libération, les clauses de sauvegarde, les lacunes à combler et les développements à prévoir. M. François Visine a voulu répondre plus directement aux préoccupations concrètes de l'opinion française et particulièrement des milieux professionnelles, patronaux et syndicaux. La structure économique de la France lui permet-elle de se mesurer à ses cinq partenaires ? L'auteur est depuis longtemps un européen convaincu, mais c'est aussi un économiste lucide, un esprit pondéré. En s'appuyant sur l'étude comparative des chiffres statistiques relatifs aux six pays, il a procédé à une analyse clinique complète, méticuleuse, rigoureuse, qui le conduit à un diagnostic prudent mais, dans l'ensemble, résolument optimiste.

Les chemins de fer suisses après un siècle 1847-1947. — Neuchâtel, Éditions Delachaux et Niestlé, 18,5 × 27, 621 pages, 4.000 fr. fr.

Ce volume comprend deux parties bien distinctes. La première, et de beaucoup la plus importante, concerne le matériel roulant qui a toujours passé pour être l'élément le plus vivant des chemins de fer. La seconde a trait à la législation sur les chemins de fer, aux organisations ferroviaires suisses et internationales, aux traités internationaux en matière de chemins de fer.

Dans l'histoire comme dans l'exploitation des chemins de fer, les véhicules à moteur, les voitures et les wagons occupent une place à part. Certes, les autres installations ferroviaires et la voie se sont aussi transformées au cours d'un siècle. Il n'est cependant pas un domaine des chemins de fer qui ait subi une révolution comparable à celle de la

traction, qui, après un demi-siècle d'utilisation de la vapeur, a trouvé dans l'énergie électrique, la force motrice la plus adéquate pour les chemins de fer suisses. Parallèlement, les véhicules avec moteur à combustion interne ont atteint, en Suisse aussi, un haut degré de développement.

La présentation des aspects multiples de la technique des chemins de fer suisses à voie normale et à voie étroite s'achève par les chapitres consacrés à leur matériel roulant.

Ce nouveau volume est digne de ceux qui l'ont précédé. Il témoigne notamment de l'évolution technique considérable subie par la traction ferroviaire et devient ainsi un guide apprécié de l'histoire passée et future des chemins de fer fédéraux suisses.

Les agrumes de la Méditerranée et les marchés européens. — Casablanca, Éditions Pierre Roehrich (1958), 24 × 32, 370 pages, 6.000 fr. fr.

Les agrumes constituent, dans tous les pays du bassin méditerranéen, une activité économique de premier plan. Or, on ne disposait jusqu'ici sur leur développement et leurs possibilités d'extensions, daucun ouvrage d'ensemble.

Parallèlement, ces agrumes de la Méditerranée trouvent en Europe leur débouché rationnel. Sur ce groupe de consommateurs (500 millions au moins avec les pays de l'Est) les données étaient également fragmentaires.

Dresser le bilan des agrumes et de leur vente ; définir le champ d'étude des différents problèmes de production, de conditionnement, de transports, d'entreposage, tel a été l'ambitieux programme que les Éditions Pierre Roehrich se sont proposé de mener à bien.

Le résultat ? un ouvrage de 370 pages, sur papier couché, abondamment illustré, d'une très luxueuse présentation, où chaque chapitre particulier fait l'objet d'une étude approfondie. La collaboration de multiples organismes officiels et professionnels, la participation d'économistes et de techniciens renommés, donnent encore plus de valeur à cette documentation unique.

Annuaire des sociétés par actions et des principales sociétés à responsabilité limitée du Bas-Rhin, du Haut-Rhin, de la Moselle et de la Sarre. — Strasbourg, Société Générale Alsacienne de Banque (1959), 15,5 × 23,5, 1.200 pages, 7.500 fr. fr.

Cette nouvelle édition fait suite à celle de 1956 qui est sortie des presses en mai 1956. Elle contient :

a) environ 2.100 notices de Sociétés donnant, pour chaque affaire, la composition du Conseil, la Direction, l'objet social et la consistance des installations, les renseignements financiers d'usage (capital, dette obligatoire, répartition des bénéfices, etc.), de nombreux bilans comparés, etc. ;

b) des renseignements statistiques d'ordre

régional sur la population active, la main-d'œuvre, la production, le trafic par eau, les cours des principales valeurs mobilières, ainsi que sur l'évolution des prix ;

c) une liste alphabétique des Administrateurs, membres de Conseils de Surveillance, Gérants et Directeurs de Sociétés avec renvoi aux notices où ils figurent.

Complètement refondu et mis à jour, l'ouvrage constitue un instrument de travail indispensable pour tous ceux qui s'intéressent à l'activité économique et financière de nos régions de l'Est.

Roger DEBLED. — **Comment sauvegarder et recouvrer vos créances.** — Paris, Éditions J. Delmas et Cie (1958), 21 × 27, 1.630 fr. fr.

Tous ceux qu'intéressent les mesures propres à sauvegarder leurs créances et à assurer leur recouvrement, liront avec intérêt l'étude que M. Roger Debled, docteur en droit, a rédigé sur ce problème d'actualité dans l'excellente Collection « Ce qu'il vous faut savoir », aux éditions J. Delmas et Cie.

L'auteur a déjà fait paraître dans la même Collection, trois ouvrages qui font autorité : « L'achat et l'administration d'un Immeuble » et « Tous les problèmes de la Copropriété ».

P. DUPRÉ. — **Encyclopédie des Citations.** — Paris, Éditions de Trévise (1959), 19,5 × 25,5, 720 pages, 4.950 fr. fr.

L'ouvrage de P. Dupré est le premier de cette importance qui ait été publié en France sur ce sujet.

P. Dupré a rassemblé dans ce volume près de dix mille citations françaises et étrangères. Les citations d'auteurs ont été classées par ordre chronologique, celles d'expression française vont de Clovis à Françoise Sagan.

Les citations étrangères ont été prises, non seulement dans les œuvres les plus caractéristiques des plus grands écrivains de ces différentes expressions, mais, quand le choix était possible, dans les traductions les plus fidèles et élégantes de l'avis des experts. Le lecteur trouvera des citations traduites en français de 23 langues étrangères.

Des professeurs éminents de l'Université ont présidé à la sélection des citations représentatives des littératures latine et grecque.

De très nombreux mots historiques, de provenance française ou étrangère, ont été répertoriés avec soin. Chacun d'eux est suivi d'une note explicative qui indique les circonstances dans lesquelles le « mot » a été prononcé ou la façon dont il est passé à la postérité après des déformations souvent inattendues.

Trois index facilitent les recherches et assurent l'utilisation facile du volume : Un index des noms cités (auteurs des citations et patronymes figurant dans les citations ou les notes). Un index des mots clefs. Un index des idées, répertoriant l'idée (ou les idées) principale contenue dans chacune des citations.